

Le cœur en marche vers Jésus

Vivre le carême à l'unisson des catéchumènes

Introduction

Dans notre diocèse, des enfants, des jeunes, des adultes se préparent au baptême.

Pour eux, le temps du carême est bien souvent la dernière ligne droite : nombreux sont ceux qui recevront les sacrements de l'initiation chrétienne (baptême, 1^{ère} communion) lors de la vigile pascale, célébration dans la nuit du Samedi Saint au dimanche de Pâques.

Ils sont en marche vers Jésus, le cœur qui bat, portés par un désir profond de vie nouvelle.

Comment pouvons-nous les rejoindre, les encourager, marcher avec eux ?

Voici quelques pistes, à compléter avec votre inventivité, votre sens de la rencontre et votre manière bien à vous de vivre l'hospitalité.

PISTES POUR ACCUEILLIR LES CATÉCHUMÈNES DANS L'ÉTABLISSEMENT

- **Connaître enfants, jeunes, adultes qui se préparent** : mémoriser leurs prénoms, les rencontrer personnellement, leur demander s'ils souhaitent un temps de prière partagé, une attention particulière, un simple échange autour d'un goûter...
- **Rédiger une intention de prière spécialement pour eux**, afin de leur faire une vraie place dans une célébration, où ils se sentent soutenus et portés par toute la communauté.
- **Permettre à un enfant, un jeune ou un adulte catéchumène de témoigner** de son désir d'être baptisé, de recevoir la communion :
 - Qu'est-ce qui l'a mis(e) en route ?
 - Comment vit-il ce chemin ?
 - En quoi son témoignage peut-il ouvrir un regard nouveau et raviver la propre foi de ceux qui croient ?
- **Imaginer des liens concrets avec la paroisse** : temps d'accueil, présentation lors d'une messe dominicale, et – pour les jeunes – invitation à un repas partagé, participation à un service ou à un temps fraternel.
- **Remplir un (très) grand cœur** avec tous les prénoms de ceux qui sont en marche, et l'installer dans un lieu visible et valorisant (église, chapelle, accueil ou hall de l'établissement...), comme signe de joie partagée avec toute la communauté.
- **2D S'intéresser aux jeunes collégiens et lycéens** de nos établissements qui vivront la journée de l'Appel décisif le samedi 7 mars à Saint-Félix, avec la messe à la cathédrale à 18h. Les rencontrer avant ou après, leur adresser un mot d'encouragement, prier pour eux en équipe pastorale ou avec les volontaires de l'équipe éducative.

ET ENCORE QUELQUES IDÉES POUR SEMER LA JOIE 🕊

- Allumer une **bougie pour chaque catéchumène** lors d'une célébration ou d'un temps de prière.
- Leur écrire une **carte ou un mot personnel** pour leur dire : « Nous prions pour toi ».
- Proposer un **temps festif simple** (goûter, apéritif, repas partagé) pour célébrer le chemin parcouru.
- Confier chaque catéchumène à une **personne ou une famille "compagnon de prière"** pendant le carême.
- Afficher une **phrase d'Évangile ou un mot d'espérance** choisi avec eux, qui dit leur chemin vers le baptême.
- Oser leur dire merci : **merci de raviver l'espérance**, merci de rappeler que l'Église est vivante.

Ces femmes, ces hommes, ces jeunes, ces enfants sont des cadeaux pour notre Église.

En marchant avec eux, c'est aussi la foi de tous ceux qui croient au sein de la communauté éducative qui se réveille et est vivifiée. Soyons inventifs pour rendre notre joie visible.